



Destacados del pleno. Estrasburgo, 14-17 de julio 2014.

Voto de investidura del presidente de la Comisión Europea

El Parlamento Europeo votará el martes a las 12:30 el nombramiento de Jean-Claude Juncker como presidente de la Comisión Europea. El candidato debatirá su programa para los próximos cinco años con los líderes de los grupos políticos el mismo martes a las 10:00. El nombramiento de Juncker debe ser respaldado por mayoría absoluta, es decir, tiene que obtener el voto favorable de, al menos, 376 de los 751 miembros de la Eurocámara. La votación es secreta.

4

Avances en las negociaciones comerciales con EE.UU.

El Parlamento Europeo interrogará el martes a la Comisión sobre los progresos en las negociaciones del acuerdo de Asociación Transatlántica de Comercio e Inversión con Estados Unidos (TTIP, por sus siglas en inglés). Los eurodiputados pedirán al ejecutivo de la UE que aclare si se están cumpliendo las condiciones fijadas por la Eurocámara hace más de un año, cuando el pleno dio el visto bueno a la apertura de las negociaciones.

6

Lucha contra el paro juvenil

El pleno de la Eurocámara votará el miércoles al mediodía una serie de recomendaciones para combatir el desempleo juvenil en la Unión Europea. El mismo miércoles a las 9:00, el comisario de Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión, László Andor, realizará una declaración ante el pleno sobre este asunto, que irá seguida de un debate con los eurodiputados.

7

Los eurodiputados cuestionan la retirada de la propuesta sobre la baja maternal

El Parlamento Europeo pedirá explicaciones a la Comisión sobre su reciente decisión de retirar la propuesta de directiva que amplía la baja por maternidad en la UE. Este tema lleva bloqueado en el Consejo desde octubre de 2010, cuando los eurodiputados se pronunciaron a favor de extender la duración mínima de la baja maternal de 14 a 20 semanas y pidieron un permiso por paternidad obligatorio de dos semanas. El debate en el pleno se celebrará el martes por la tarde.

8

El Parlamento se pronuncia sobre la candidatura de Lituania para unirse al euro

El pleno del Parlamento Europeo debatirá el próximo martes y votará el miércoles la candidatura de Lituania para unirse a la zona euro. El borrador de la resolución del Parlamento, que tiene que ser aprobada el lunes por la comisión de Asuntos

Económicos y Monetarios, respalda "la adopción del euro por parte de Lituania el 1 de enero de 2015", promovida por la Comisión Europea y confirmada por el Consejo Europeo el 27 de junio. 9

Cuatro nuevos comisarios reemplazan a los que se han convertido en eurodiputados

El lunes se celebrarán las audiencias en el Parlamento Europeo de los cuatro nuevos comisarios que sustituirán a los cuatro que se han convertido en eurodiputados. Estos nuevos miembros de la CE, que ejercerán sus funciones hasta el final de mandato de la actual Comisión, son Jyrki Katainen (Finlandia), Ferdinando Nelli Feroci (Italia), Martine Reicherts (Luxemburgo) y Jacek Dominik (Polonia). El pleno de la Eurocámara votará sus nombramientos el miércoles al mediodía. 10

Debate sobre la falta de fondos de los programas comunitarios

Los eurodiputados debatirán el miércoles a las 15:00 con el comisario Piebalgs y la presidencia italiana la escasez de fondos en el presupuesto de la UE de este año. El Parlamento ha manifestado su preocupación por la falta de recursos que, según las estimaciones de la Comisión, asciende a 587 millones en los programas de investigación y empleo, 3.396 millones en la política de cohesión, 106 millones en la pesca y 651 millones en varios instrumentos de política exterior, entre ellos Ucrania. 11

Escalada de violencia entre Israel y Palestina y situación en Ucrania e Irak

La Eurocámara debatirá el miércoles por la tarde la escalada de violencia entre Israel y Palestina y la situación en Irak. Los eurodiputados también analizarán el martes a las 15:00, con la Comisión y el Consejo, la evolución de la situación en Ucrania. El pleno votará el jueves dos resoluciones sobre Ucrania e Irak. 12

Otros temas en la agenda / comisiones parlamentarias 13

<http://www.europarl.europa.eu/news/es/agenda/briefing/2014-07-14>

Más información

[Agenda de la sesión](#)
[EbS+](#)
[Europarl TV](#)
[Ruedas de prensa y otros eventos](#)
[Web audiovisual del PE](#)
[Newshub](#)

Contactos

Natalia DASILVA

Servicio de prensa

☎ (+32) 2 28 44301 (BXL)

☎ (+33) 3 881 73661 (STR)

📱 (+32) 498 98 39 85

✉ prensa-es@europarl.europa.eu

María ANDRÉS MARÍN

Oficina del PE en España (Madrid)

☎ (+34) 914 364 766

☎ (+33) 3 881 72147 (STR)

📱 (+34) 66 94 09 045

✉ maria.andres@ep.europa.eu

Sergi BARRERA

Oficina del PE en España (Barcelona)

☎ (+34) 93 272 20 44

☎ (+33) 3 881 78166 (STR)

📱 (+34) 679 896 498

✉ sergi.barrera@ep.europa.eu

Voto de investidura del presidente de la Comisión Europea

El Parlamento Europeo votará el martes a las 12:30 el nombramiento de Jean-Claude Juncker como presidente de la Comisión Europea. El candidato debatirá su programa para los próximos cinco años con los líderes de los grupos políticos el mismo martes a las 10:00. El nombramiento de Juncker debe ser respaldado por mayoría absoluta, es decir, tiene que obtener el voto favorable de, al menos, 376 de los 751 miembros de la Eurocámara. La votación es secreta.

Jean-Claude Juncker fue el primer ministro de Luxemburgo entre enero de 1995 y diciembre de 2013. En septiembre de 2004 fue elegido primer presidente del Eurogrupo, un órgano informal integrado por los ministros de Economía y Finanzas de la Eurozona. Su mandato comenzó en 2005 y ocupó el cargo hasta el 21 de enero de 2013, cuando fue sustituido por el ministro de Finanzas holandés, Jeroen Dijsselbloem.

El Consejo Europeo nombró oficialmente a Juncker como candidato a la presidencia de la Comisión el pasado 27 de junio, con el beneplácito de 26 países y los votos en contra de Reino Unido y Hungría. El pleno debe aprobar su nombramiento por mayoría absoluta (la mitad más uno) de los 751 miembros del Parlamento Europeo, es decir, debe recibir al menos 376 votos favorables.

Juncker ha presentado sus prioridades ante los grupos políticos de la Eurocámara en una serie de audiencias celebradas en Bruselas los días 8 y 9 de Julio. El martes a las 10:00 intervendrá ante el pleno para volver a debatir los puntos básicos de su programa con los grupos políticos del PE.

Procedimiento y próximos pasos

El Tratado de la UE establece que el Parlamento elegirá al presidente de la Comisión. El Consejo Europeo, formado por los Jefes de Estado y de Gobierno de la UE, tiene que basar su propuesta de candidato a la presidencia de la Comisión en los resultados de las elecciones al Parlamento Europeo.

El **voto es secreto y mediante papeleta**, al igual que la elección del presidente del Parlamento Europeo el pasado 1 de julio. En caso de que el candidato no obtuviese la mayoría necesaria, el Consejo Europeo, pronunciándose por mayoría cualificada, tendría un mes de plazo para proponer un nuevo candidato. Una vez aprobado el nombramiento, el Consejo, de

común acuerdo con el presidente electo de la Comisión, aprobará la lista de comisarios designados.

Los comisarios designados comparecerán ante las comisiones parlamentarias de su ramo. Las audiencias serán públicas. Posteriormente, cada comisión parlamentaria se reunirá a puerta cerrada para evaluar las competencias y conocimientos del candidato. Esta evaluación escrita se enviará al presidente del Parlamento. En el pasado, estas audiencias han llevado a algunos de los comisarios designados a retirar sus candidaturas o a cambiar de cartera.

Una vez concluido el proceso, el presidente de la Comisión presenta al Colegio de comisarios y su programa en una sesión del Parlamento. Todos los miembros del Colegio, incluidos el presidente de la Comisión y el Alto Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad deben ser aprobados por el pleno en una votación única. Si el PE aprueba al presidente y a los comisarios, podrán ser nombrados por el Consejo por mayoría cualificada.

En caso de que haya cambios de carteras o alguno de los puestos de comisario quede vacante, los comisarios afectados o los candidatos tendrán que comparecer (de nuevo) ante la comisión parlamentaria del área política correspondiente.

El presidente del Parlamento Europeo, Martin Schulz, y Jean-Claude Juncker darán una rueda de prensa conjunta el martes después de la votación.

Debate y voto: 15.7.2014

Procedimiento: elección del presidente de la Comisión

Más información

[Ficha de procedimiento](#)

[Material audiovisual para los medios](#)

Avances en las negociaciones comerciales con EE.UU.

El Parlamento Europeo interrogará el martes a la Comisión sobre los progresos en las negociaciones del acuerdo de Asociación Transatlántica de Comercio e Inversión con Estados Unidos (TTIP, por sus siglas en inglés). Los eurodiputados pedirán al ejecutivo de la UE que aclare si se están cumpliendo las condiciones fijadas por la Eurocámara hace más de un año, cuando el pleno dio el visto bueno a la apertura de las negociaciones.

El debate en el pleno del Parlamento Europeo coincidirá con la sexta ronda de negociaciones entre la UE y Estados Unidos, que se celebrará del 14 al 18 de julio en Bruselas.

Debate: 15.7.2014

Procedimiento: declaración de la Comisión seguida de debate

Más información

[Nota de prensa: prioridades del PE para las negociaciones comerciales con EE.UU.](#)

[Material audiovisual para los medios](#)

Lucha contra el paro juvenil

El pleno de la Eurocámara votará el miércoles al mediodía una serie de recomendaciones para combatir el desempleo juvenil en la Unión Europea. El mismo miércoles a las 9:00, el comisario de Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión, László Andor, realizará una declaración ante el pleno sobre este asunto, que irá seguida de un debate con los eurodiputados.

La resolución que el pleno votará el miércoles supone el primer paso del nuevo Parlamento para poner freno al problema del paro juvenil. Según los datos de Eurostat correspondientes al mes de mayo, en la UE-28 hay 5,2 millones de jóvenes de hasta 25 años en paro, de los que 3,3 millones se encuentran en los países de la Eurozona. En términos porcentuales, estas cifras suponen un 22,2% y un 23,3%, de la población joven, respectivamente.

Las tasas más bajas de paro juvenil corresponden a Alemania (7,8%), Austria (8,9%) y Países Bajos (10,8%), mientras que las más altas se hallan en Grecia (57,7%), España (54%) y Croacia (48,7% en el primer cuatrimestre de 2014).

En 2013, el Parlamento Europeo aprobó dos resoluciones sobre el desempleo juvenil. En la primera pedía a los gobiernos de la UE que facilitasen la libre circulación para permitir a los jóvenes trabajar y formarse en otros países de la Unión, mientras que en la segunda el PE propuso un marco europeo de calidad para los periodos de prácticas.

La Eurocámara también ha modificado las normas del Fondo Europeo de Adaptación a la Globalización (FEAG) para permitir la prestación de ayudas temporales a los jóvenes que no trabajen ni estudien, siempre que procedan de las regiones europeas más afectadas por el paro.

Debate y voto: 16.7.2014

Procedimiento: declaración de la Comisión seguida de debate y resolución

Más información

[El PE reclama un marco europeo de calidad para los periodos de prácticas](#)

[Los eurodiputados extienden las ayudas a trabajadores despedidos hasta 2020](#)

[Material audiovisual para los medios](#)

Los eurodiputados cuestionan la retirada de la propuesta sobre la baja maternal

El Parlamento Europeo pedirá explicaciones a la Comisión sobre su reciente decisión de retirar la propuesta de directiva que amplía la baja por maternidad en la UE. Este tema lleva bloqueado en el Consejo desde octubre de 2010, cuando los eurodiputados se pronunciaron a favor de extender la duración mínima de la baja maternal de 14 a 20 semanas y pidieron un permiso por paternidad obligatorio de dos semanas. El debate en el pleno se celebrará el martes por la tarde.

La propuesta inicial de la Comisión Europea ampliaba la baja por maternidad en la UE desde el mínimo de 14 semanas que establece la legislación actual hasta las 18 semanas. Sin embargo, el Parlamento Europeo se inclinó por extenderla otras dos semanas, hasta alcanzar las 20.

Baja por paternidad

El Parlamento enmendó la propuesta del ejecutivo de la UE para introducir una baja por paternidad de al menos dos semanas remunerada al 100% durante el periodo de la baja maternal. Los eurodiputados también aprobaron enmiendas para prohibir el despido de las trabajadoras embarazadas hasta al menos 6 meses después de la finalización del periodo de baja maternal.

Contexto

En octubre de 2008, la Comisión propuso revisar la legislación actual (Directiva 92/85), como parte de un paquete de medidas para mejorar la conciliación de la vida laboral y familiar, utilizando como base la Convención sobre la protección de la Maternidad de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) de 2000. El Parlamento Europeo adoptó su posición en primera lectura en octubre de 2010. Desde entonces, ha permanecido bloqueado en el Consejo.

Debate: 15.7.2014

Procedimiento: declaraciones del Consejo y de la Comisión seguidas de debate

Más información

[Texto adoptado por el PE el 20 de octubre de 2010](#)

[Nota de prensa sobre la posición del PE](#)

[Estudio sobre los costes y beneficios de la baja maternal y paternal](#)

[Material audiovisual para los medios](#)

El Parlamento se pronuncia sobre la candidatura de Lituania para unirse al euro

El pleno del Parlamento Europeo debatirá el próximo martes y votará el miércoles la candidatura de Lituania para unirse a la zona euro. El borrador de la resolución del Parlamento, que tiene que ser aprobada el lunes por la comisión de Asuntos Económicos y Monetarios, respalda "la adopción del euro por parte de Lituania el 1 de enero de 2015", promovida por la Comisión Europea y confirmada por el Consejo Europeo el 27 de junio.

La resolución ha sido redactada por Werner Langen (PPE, Alemania). Se espera que el Consejo de Asuntos Generales dé su visto bueno a la entrada de Lituania en el euro el próximo 23 de julio.

Lituania se convertiría en el miembro número 19 de la zona euro, después de Letonia (2014), Estonia (2011), Eslovaquia (2009), Chipre y Malta (2008), Eslovenia (2007), Grecia (2001), y Bélgica, Alemania, Irlanda, España, Italia, Luxemburgo, Países Bajos, Austria, Portugal y Finlandia (1999).

Debate: 15.7.2014

Voto: 16.7.2014

Procedimiento: consulta

Ponente:

W

Más información

[Informe sobre la candidatura de Lituania para unirse al euro](#)

[Perfil del ponente, Werner Langen \(PPE, Alemania\)](#)

[Ficha de procedimiento](#)

[Material audiovisual para los medios](#)

Cuatro nuevos comisarios reemplazan a los que se han convertido en eurodiputados

El lunes se celebrarán las audiencias en el Parlamento Europeo de los cuatro nuevos comisarios que sustituirán a los cuatro que se han convertido en eurodiputados. Estos nuevos miembros de la CE, que ejercerán sus funciones hasta el final de mandato de la actual Comisión, son Jyrki Katainen (Finlandia), Ferdinando Nelli Feroci (Italia), Martine Reicherts (Luxemburgo) y Jacek Dominik (Polonia). El pleno de la Eurocámara votará sus nombramientos el miércoles al mediodía.

El mandato de la actual Comisión Europea finaliza el próximo 31 de octubre.

Según las normas del Parlamento, los nuevos comisarios comparecerán ante las comisiones relacionadas con sus áreas de responsabilidad:

- Jyrki. Katainen, quien sustituirá a Olli Rehn, comparecerá ante la comisión de Asuntos Económicos y Monetarios.
- Ferdinando Nelli Feroci, quien sustituirá a Antonio Tajani, comparecerá ante la comisión de Industria, Investigación y Energía.
- Martine Reicherts, quien sustituirá a Viviane Reding, comparecerá ante la comisión de Libertades Civiles.
- Jacek Dominik, quien sustituirá a Janusz Lewandowski, comparecerá ante la comisión de Presupuestos.

El voto en el pleno será el miércoles al mediodía. Una vez aprobados sus nombramientos, los nuevos comisarios asumirán sus funciones de forma inmediata.

Audiencias: 14.7.2014

Voto: 16.7.2014

Más información

[Reglamento del PE - Artículo 118 sobre la elección de la Comisión](#)

[Material audiovisual para los medios](#)

Debate sobre la falta de fondos de los programas comunitarios

Los eurodiputados debatirán el miércoles a las 15:00 con el comisario Piebalgs y la presidencia italiana la escasez de fondos en el presupuesto de la UE de este año. El Parlamento ha manifestado su preocupación por la falta de recursos que, según las estimaciones de la Comisión, asciende a 587 millones en los programas de investigación y empleo, 3.396 millones en la política de cohesión, 106 millones en la pesca y 651 millones en varios instrumentos de política exterior, entre ellos Ucrania.

La mayoría de los proyectos comunitarios afectados ya han sido financiados por los Estados miembros y ahora la Comisión debe hacer uso del presupuesto de la UE para devolverles los importes adelantados. Esta situación se debe a que las cantidades presupuestadas en las cuentas de este año se han quedado por debajo de los importes comprometidos.

El Parlamento Europeo exige al Consejo que apruebe de urgencia un presupuesto adicional de 4.740 millones de euros para poder afrontar los reembolsos. Los ministros de la UE, reunidos el pasado 9 de julio, no lograron llegar a un acuerdo sobre los fondos necesarios para evitar los impagos.

Debate: 16.7.2014

Procedimiento: declaraciones del Consejo y de la Comisión

Más información

[Nota de prensa sobre la falta de recursos presupuestarios en 2014](#)

Escalada de violencia entre Israel y Palestina y situación en Ucrania e Irak

La Eurocámara debatirá el miércoles por la tarde la escalada de violencia entre Israel y Palestina y la situación en Irak. Los eurodiputados también analizarán el martes a las 15:00, con la Comisión y el Consejo, la evolución de la situación en Ucrania. El pleno votará el jueves dos resoluciones sobre Ucrania e Irak.

El jueves por la mañana, los eurodiputados también debatirán y votarán tres textos sobre la situación de los derechos humanos en Sudán, Egipto y Nigeria.

Debates: 15.7.2014 (Ucrania), 16.7.2014 (Irak y Palestina/Israel) y 17.7.2014 (derechos humanos)

Votos: 17.7.2014

Más información

[Material audiovisual para los medios](#)

Otros temas en la agenda / comisiones parlamentarias

Otros temas en la agenda / comisiones parlamentarias

- Reunión de la comisión de Asuntos Económicos y Monetarios con el presidente del BCE, Mario Draghi (*lunes por la tarde*)
- Composición numérica y listas de miembros de las delegaciones interparlamentarias (*miércoles: voto de la composición numérica; jueves: voto de las listas de miembros*)